



Fuerzas armadas, “garantes de la soberanía”

▲ La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó ayer a la ceremonia por el 133 aniversario del Ejército, realizada en Puebla, en la que destacó

la importancia de la institución castrense frente a las presiones del exterior. Foto Roberto García Ortiz E. OLIVARES Y G. CASTILLO, ENVIADOS / P3



CONMEMORA EN PUEBLA EL 113 ANIVERSARIO DEL EJÉRCITO MEXICANO

Fuerzas armadas, escudo de México ante amenazas actuales: Sheinbaum

Son garantes para que el país decida su destino con soberanía, subraya

EMIR OLIVARES Y
GUSTAVO CASTILLO
ENVIADOS
ORIENTAL, PUE.

Las fuerzas armadas son garantes para que México decida su destino con independencia en el contexto mundial actual, caracterizado por presiones del exterior e intereses geopolíticos, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En la ceremonia por el 113 aniversario del Ejército Mexicano, realizada en la sede de la Industria Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional, ubicada en este municipio, la mandataria destacó la importancia de la institución castrense frente a la coyuntura global.

“Hoy que vivimos en un mundo complejo, donde presiones externas, intereses geopolíticos y desafíos globales pueden poner a prueba la

soberanía de las naciones, nuestras fuerzas armadas son garantía de que México decidirá su destino con independencia. La soberanía no es una consigna abstracta, es la capacidad real de nuestro pueblo para gobernarse sin imposiciones”, planteó.

Ante miles de elementos militares y mandos castrenses y navales, así como funcionarios de gobierno, la jefa del Ejecutivo rememoró que esta institución armada surgió el 19 de febrero de 1913, cuando Venustiano Carranza creó el Ejército Constitucionalista –antecedente del actual– para restablecer el orden constitucional y la voluntad popular, tras el golpe de Estado y asesinato del presidente Francisco I. Madero, por la traición de Victoriano Huerta y la “deplorable injerencia” del entonces embajador de Estados Unidos en México, Henry Lane Wilson.

“El Ejército Mexicano es la consecuencia de un origen profundamente ligado a la voluntad popular (...) Nació del pueblo. No fue concebido para proteger privilegios, sino para garantizar que el poder residiera en el pueblo (...) A lo largo del siglo XX y hasta nuestros días, el Ejército Mexicano ha mantenido su lealtad al poder civil. En algunos momentos, quien fungiera como comandante supremo ordenó actuar contra el pueblo. Sin embargo, afortunadamente, esos tiempos quedaron en el pasado.”

Acompañada en el podio por los secretarios de la Defensa, Ricardo Trevilla, y de Marina, Raymundo Morales, así como altos



mandos de las fuerzas armadas; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, la mandataria subrayó que el Ejército no limita su actuar a la defensa de las fronteras, también apoya en la seguridad pública del país, en la construcción de nuevas obras sociales y en el auxilio a la ciudadanía, sobre todo ante tragedias derivadas de eventos naturales.

Como primera mujer presidenta de México, Sheinbaum no dejó de lado subrayar la trascendencia de la participación femenina en las fuerzas armadas.

“Es imprescindible reconocer el lugar que ocupan hoy las mujeres en el Ejército Mexicano, en las fuerzas armadas. Desde las soldaderas de la Revolución hasta las oficiales de alto rango en la actualidad, su presencia ha sido decisiva. Hoy, las mujeres son médicas militares que salvan vidas en zonas de desastre, ingenieras que diseñan infraestructura estratégica, pilotos que surcan los cielos, especialistas en inteligencia y logística, comandantas que lideran unidades con profesionalismo y firmeza.”

En la ceremonia, la comandanta suprema de las fuerzas armadas entregó condecoraciones de retiro, servicios distinguidos, distinción militar y menciones honoríficas a personal destacado de la institución.

Por su parte, el titular de la Defensa subrayó: “México requiere de sus fuerzas armadas, de este Ejército que surgió para defender a la patria, para asegurar la permanencia de las instituciones y para sostener con lealtad inquebrantable a la República”.

El general secretario llamó a recordar el origen popular del Ejército y a afrontar con firmeza el presente, a fin de encarar con determinación el futuro. Asimismo, sostuvo que en la actual administración federal, las fuerzas castrenses reforzaron su sentido social.

Subrayó que en materia de seguridad, más de 32 mil personas han sido detenidas por delitos de alto impacto, se aseguraron más de 18 mil armas y 160 toneladas de diversas drogas, y se desmantelaron alrededor de 2 mil laboratorios de metanfetaminas y áreas de concentración de precursores químicos.

El acto se realizó en estricto apego a la disciplina castrense, aunque los organizadores no repararon en que la única zona sin protección ante el inclemente sol que ayer azotó esta región del estado –caracterizada por un clima seco– fue en la que se ubicó a reporteros, fotógrafos y camarógrafos, quienes por casi dos horas se mantuvieron bajo las altas temperaturas, que incluso provocaron que un militar que participaba en la ceremonia se desmayara pese a la férrea formación a que son sujetos los soldados.



▲ "El Ejército nació del pueblo; no fue concebido para proteger privilegios", señaló ayer la presidenta Claudia Sheinbaum ante los titulares de Sedena, Marina y Gobernación, en el acto realizado en Puebla. Fotos Presidencia y Roberto García